

Ideal Numantino

Franqueo concertado

PERIODICO CATORCERO

Preios de suscripción... Trimestre... 1,50 pesetas. Semestre... 2,75 Año... 5

SE PUBLICA LUNES, MIÉRCOLES Y VIERNES

REDACCION Y ADMINISTRACION: COLLADO, 49

ANUNCIOS Y COMUNICADOS

A PRECIOS CONVENCIONALES

Martínez y Comp.

SOCIEDAD EN COMANDITA

Son ortales del Collado, núm. 38.

Antigua casa de los Valencianos.—SORIA Tejidos, Paquetería, Mercería, Bateria de cocina, Loza, Cristal, Confección para señoras, caballeros y niños.

¿Qué hace Europa?

Ante los horrores que la prensa diaria nos comunica de la revolución de Portugal, surge esta pregunta en el ánimo de todos los que mantienen algún sentimiento de civilización, ó alguna noción del derecho de gentes.

Desde los primeros momentos las noticias que llegaron de la nación vecina no se referían más que á desgracias, asesinatos, robos é incendios.

Ayer un periódico, en vista de la carencia de noticias, preguntaba ¿Qué pasa en Lisboa? y un marconígrama decía tan sólo:

«Lisboa aparece envuelta en densas neblinas de humo». Después *L'Éclair* de París nos daba la respuesta completa. Lisboa, según el telegrama del diario parisiense, es víctima de la mayor anarquía.

Contra todo derecho, los Jesuitas habían sido expulsados y desposeídos de sus casas, de sus libros, de sus ropas, de todo, hasta de la libertad. Se los tenía encerrados en inmundos calabozos y cárceles, obligados á desempeñar los oficios más bajos y abyectos, y no contenta la Revolución se dispuso á arrojarlos del territorio de la República, pues se consideraban incompatibles con la era de bienandanzas, que el nuevo régimen venía á implantar en Portugal. Todavía esto era poco; la fiera revolucionaria pedía más sangre, y ante las autoridades, indignas de tal nombre, ante unos soldados que deshonraban una vez más su uniforme, las turbas, embrutecidas y seculares de víctimas, atacaron á los indefensos Jesuitas, cazándolos por los almacenes, por los vagones, por todos los escondrijos de la estación para que no quedara uno con vida.

Y aún más, recordando la única frase del 35 en España, «destruyamos los edificios para que no vuelvan los pájaros», á ciencia y paciencia de esas autoridades y gobiernos infames, quizás alentados por ellos, buscaron el líquido indispensable en las revoluciones, el petróleo, y con él rociaron todos los conventos y casas religiosas, y las prendieron fuego, para que las naciones europeas vieran, desde los barcos que navegan en el Tajo, el humo de la moderna civilización, que no sabe levantarse más que sobre las ruinas y cenizas de todo lo digno, lo noble y lo sagrado.

¿Qué hace Europa? ¿No ha llegado ya la hora de intervenir en nombre del derecho de gentes, en nombre de la

humanidad, en nombre de la civilización?

¿No tiene como norma intervenir allí donde las autoridades no son capaces de garantizar la vida de los individuos? ¿No interviene donde se cometen actos de salvajismo en nombre de la civilización? ¿Con qué derecho querrá intervenir en Marruecos, y poner la policía internacional y comisionar á Francia y á España, para que con la punta de la bayoneta y la boca de los cañones introduzcan la civilización en las tribus del Norte de Africa?

¿No es más barbarie, no es más salvajismo, asesinar con la furia de hienas á ciudadanos pacíficos, que ninguna culpa podían tener en las desgracias de la Nación?

Pase porque la Europa deje que se desdrene un rey, que no ha sabido, no ha podido, ó no ha querido defender su corona; pero que Europa se reúna en Algeciras para arreglar el imperio de Marruecos, y todas sus naciones se comprometan á llevar la civilización de grado ó por fuerza á los territorios del Rif, y sin embargo presencia impasible las matanzas y actos de bandidaje y canibalismo en su mismo seno, en la civilizada y colonizadora Portugal, eso es un sarcasmo, eso no tiene nombre en la historia de los pueblos.

Por eso nos preguntamos, al leer esas horripilantes escenas de salvajismo, que se desarrollan en Portugal: ¿Qué hace Europa?

Cómicos locos.

Desde que el mundo es mundo, no han presenciado los hombres, en él, espectáculo más inhumano, ni más vergonzoso que el que está representando una compañía de cómicos locos, que, como es de suponer, tienen confiada la dirección de la representación y el papel principal al más rematado de todos, y que actúa en el teatro principal de una nación, que amamos como á nuestra patria.

Tan extraordinarias son las excentricidades del tal director, que es muy difícil imaginárselas como posibles en un hombre, aunque sea cómico, y el público ha empezado á darse cuenta de que se trata de un pobre diablo, ó desdichado loquete, que está pidiendo á grandes voces, y requiere con urgencia, los cuidados de un alienista.

Y es lo más grave, que, ó mucho nos equivocamos, ó su mal es contagioso, y ha invadido á algunos de los espectadores, porque si no fuera así ¿quién podría imaginar que consintieran lo que están consintiendo?

Per esto, si el estado mental del primer cómico de la compañía alarma á muchos de los que viven en el pueblo, donde actúan los tales cómicos, no les inquiete menos el ver que otros, que eran tenidos por más cuerdos, se confiesman con reír las piruetas del danzante, y presencian impasibles cómo corrompido y embobado á un gran pueblo, que grandes pecados y vergonzosas apostasias debió cometer, cuando la providencia no le libra de tanta desgracia.

Hay quien presume que los que ríen como espectadores las escenas divertidas, que representan tales cómicos, no tardarán á tener que actuar, con caras alargadas y doloridas, desempeñando el papel de víctimas ensangrentadas en la tragedia, que algunos ven avanzar á grandes zancadas, y llegan á presumir más; presuman que los que ahora ocupan el escenario ocuparán entonces las butacas, aunque sin dejar de disponer de los ingresos de la taquilla, y que celebrarán, mas que la grandiosa tragedia del espectáculo, la gloria de haberlo hecho posible y realizable, más que por su astucia por la candidez de los que los aplaudieron ó los toleraron.

En aquel pueblo, el gran cómico hace reír, y su locura sólo inspira lástima, pero los que pudiendo, lejos de procurar su curación y de

impedir sus desmanes, celebran sus impudicos gestos, empiezan á ser objeto de las censuras de los espectadores cuerdos y decentes, y, es de suponer que, siendo los más, se apresurarán á hacer entrar en razón á los que parece que también la tienen perdida y les obligarán á que impidan que el loco y su cuadrilla sigan dirigiendo el cotarro, y que le hagan la gran caridad de quitarle la dirección, disolverle la compañía y confiarlo á los cuidados de una enfermera cariñosa en un sitio donde corran vientos más sanos, lo cual en aquel país no ha de ser cosa difícil, porque hay muchos oteros donde es fácil encontrar ambas cosas.

Y ¡ay! si no lo hacen pronto, por que hay allí muchos hombres que se van cansando de actores, encubridores y cómplices, y no tendrá nada de extraño que el día menos pensado, pero siempre próximo, se decidan á acabar con todos, y sean entonces más abundantes las lágrimas que son hoy estrepitosas las risas.

¿Que dónde pasa eso? No pasa en la tierra, pero pasa en la luna, que no está lejos de nosotros.

De Madrid

Las noticias que ha recibido el Gobierno hasta las diez de la mañana acusan tranquilidad en toda España.

Se ha celebrado Consejo de Ministros en Palacio bajo la presidencia de D. Alfonso. El Sr. Canalejas pronunció el acostumbrado discurso hablando de política exterior y ocupándose ampliamente de los asuntos de Marruecos y Portugal haciendo diversas consideraciones ya conocidas. Dijo que algunas naciones están rehaciéndose á reconocer al nuevo régimen que impera en Portugal.

También habló de la marcha de los debates parlamentarios y de las precauciones adoptadas con motivo del anuncio de varias manifestaciones Ferreristas.

El excapitán Sr. Robles ha visitado al Presidente del Consejo informándole del desarrollo que ha tomado la revolución de Lisboa. También le visitó una comisión valenciana presidida por el Sr. Trenor del próximo viaje que harán los Reyes á Valencia.

El Rey ha firmado un decreto disponiendo que formen parte de las Juntas provinciales y municipales de Sanidad los médicos militares y los jefes de las fuerzas locales.

Otro autorizando la adquisición de material telegráfico.

LA ROMERIA DE AGREDA

Nuestro celoso corresponsal de la villa de Agreda nos envía hoy el siguiente telegrama que publicamos llenos de satisfacción para que vean, los que no quieren ver, como el Romano Pontífice nuestro amantísimo Padre, Pio X, aplaude y bendice todas las manifestaciones católicas, para protestar de las sectarias disposiciones del gobierno del Sr. Canalejas, y para pedir á Dios Nuestro Señor eficaces auxilios en favor de la Iglesia, hoy tan perseguida, y de la Patria tan vilipendiada por los servidores del judaísmo y la masonería internacional. Ha aquí el texto del citado telegrama:

IDEAL.—Soria.—14, á las 10.30.

«SU SANTIDAD agradece homenaje filial romeros Agreda bendiciéndoles.» Confortado nuestro espíritu

con esta recompensa, una vez más gritamos: ¡Viva el Papal!

El Corresponsal.

Con tan fausto motivo nosotros enviamos nuestra calurosa felicitación á los católicos de Agreda y su tierra, animándoles á seguir manteniendo cada día más viva su fe y su devoción á la Virgen bendita de los Milagros, que les sirva de escudo, donde se estrellen todas las maquinaciones de los enemigos de la Iglesia y de España.

ALCANCE POSTAL

(De nuestro servicio especial)

CONGRESO

La sesión de ayer. La sesión comienza á las tres menos diez. En el banco azul Canalejas y Merino. Aprobada el acta de la anterior, el ministro de la GOBERNACION lee el proyecto de ley prohibiendo el trabajo de las mujeres por la noche.

Ruegos y preguntas.

Hacen algunos diputados varios ruegos entre los que sobresalen los siguientes:

El Sr. NOUGUÉS pide datos sobre la situación de Melilla anunciando una interpelación sobre el particular que acepta el Sr. Canalejas.

El Sr. IBARRA anuncia también una interpelación sobre las manifestaciones de Bilbao y el conde de Casatorres se asocia al Sr. Ibarra, advirtiendo que tratará del incidente ocurrido en la Diputación de Bilbao con motivo de la huelga.

El Sr. IGLESIAS (D. Pablo) pregunta por qué se suspendió la manifestación de carboneros, conmemorando el aniversario del fusilamiento de Clemente Gacía, acusando al Gobierno por esto y por no permitir las manifestaciones católicas de Bilbao y San Sebastián, exagerando los peligros de un choque con los radicales y de no corresponder á sus dictados de liberal y avanzado.

El Sr. CANALEJAS afirma que se han suspendido las manifestaciones en Barcelona, por altos motivos de orden público y usando de una prerrogativa que todos los gobiernos monárquicos y republicanos se han reservado. Rectifican varias veces.

El Sr. IGLESIAS (Emiliano) pide que cuanto antes se vaya al examen del proceso Ferrer, porque en él hay enormidades que el decoro de liberales y radicales necesita aclarar y rechazar.

Contestóla Canalejas. El Sr. LERROUX felicita al Gobierno por sus anuncios de presentar un proyecto de ley aboliendo la pena de muerte, exponiendo las conclusiones tomadas en diferentes reuniones políticas radicales de excitar al Gobierno á que presente cuanto antes el proyecto sobre todo en los delitos de carácter político.

Preside el Sr. Ruiz Jiménez. Después el Sr. LERROUX hace algunos ruegos; uno al ministro de la Guerra para que resuelva las propuestas de recompensas pendientes por la campaña de Melilla; otro pidiendo una lista de los jefes y oficiales que han sido recompensados y eran ayudantes de generales ó pertenecían al cuarto militar del Rey. Habla de la ley de destinos civiles para licenciados.

Le contesta el Sr. CANALEJAS, ofreciendo traer los datos pedidos y hacer cumplir la ley de empleados que ha de mejorar con las reformas que se preparan.

Rectificó LERROUX.
El Sr. REDONET hace un ruego relacionado con las elecciones del distrito de Laredo, contestándole el ministro de la Gobernación que el correo trae el expediente.

Pasa el Congreso á reunirse en secciones y se suspende la sesión á las cuatro y veinte.

Sección religiosa

Día 15.—Sábado.—Ss. Teresa de Jesús, *og. Compañera de España*, Fortunato, m., Bruno, ob. y mr., Antiocho, ob., Aureli, vg., y Tecla, abadesa.—*La Misa y Oficio Divino son de Santa Teresa de Jesús, con rito doble de segunda clase y color blanco.*

En la Iglesia de las RR. MM. Carmelitas, á las diez y media de la mañana solemne función á Santa Teresa de Jesús, predicando el M. I. Sr. Abad de la I. I. Colegial.

ADORACIÓN NOCTURNA ESPAÑOLA.—SECCIÓN DE SORIA.—Turno de San José.—Celebra hoy su Vigilia mensual, comenzando á las nueve y media de la noche, en la Iglesia de La Mayor.

Día 16.—DOMINGO XXII DESPUÉS DE PENTECOSTÉS.—LA PUREZA DE NUESTRA SEÑORA.—Ss. Alejandro, Matitiano, y Saturiano, mrs., Máxima, vg., Gerardo Majella, cf., y Galo, ab.—*La Misa y Oficio Divino son de la Pureza de Nuestra Señora, con rito doble mayor y color blanco.*

El Evangelio de la Dominica es del capítulo XXII de San Mateo; *Preguntan los Fariseos á Jesús si es lícito pagar el tributo al César y obtienen esta respuesta: Dad al César lo que es del César y á Dios lo que es de Dios.*—Fruto: Obedezcamos todos los mandatos de las autoridades legítimas.

En la Iglesia de Nuestra Señora del Espino, á las diez y media de la mañana, Misa solemne con Exposición de S. D. M. por la Cofradía de la Minerva.

En la de San Juan de Rabanera á las cinco de la tarde el piadoso Ejercicio de la *Escuela de Cristo* y en la de Santo Domingo, á la misma hora, el de la Venerable Orden Tercera de San Francisco de Asís, continuando el solemne Santo Rosario, con Exposición de S. D. M. Cánticos populares, sermón á cargo de D. Federico Esteban, Divina bendición y reserva.

Día 17.—Lunes.—Ss. Eduvigis, vd., Andrés Cretense, Víctor, Alejandro y Mariano, mrs., Florentín, ob., y B. Margarita María de Alacoque.—*La Misa y Oficio Divino son de la Beata Margarita con rito doble y color blanco.*

Más de la Manifestación

católica de Almazán
(CONCLUSIÓN)

La comunidad gobernante, en el Mensaje de la Corona, ha afrentado á la Nación española. ¿Qué es lo que constituye, según ese Mensaje, la política del Gobierno?

Primero, la libertad de cultos, esa libertad que nadie la pide, que para nada hace falta, pues en España quien no es católico no es nada. (Aplausos).

Luego no es necesaria esa libertad de cultos, como no sea para que vengán los ingleses á fundar capillas protestantes, constituyéndolas en otros tantos Gibraltarés que pongan en peligro nuestra independencia.

Pero nuestro gobierno es todavía más audaz. Quiere coartar la libertad de asociarse. Hay una serie de españoles que en uso de su perfecto indiscutible é ilegible derecho se unen en un claustro y allí se dedican á obras tan meritorias como asistir á los escrofulosos, tísicos, etc., en cuyos ejercicios, de seguro que no encontramos ocupado á ninguna de nuestros gobernantes. (Aplausos prolongados). Ayer tuve el disgusto de oír á Canalejas en el Congreso y decía que no quería expulsar á los religiosos *donosa manera* de en-

cubrir sus insidiosos planes, imitando á aquel imbécil de Carlos III!

Quiere ultrajar el sentimiento religioso de otro modo, quiere que los niños lleguen á renegar de la verdadera Religión: suprimir en la escuela ciertos dogmatismos; hacer olvidar esa religión salvadora de la cual ha nacido la verdadera libertad, el verdadero derecho. Todos y solos los cristianos son iguales ante la ley, entre ellos sólo se practica la verdadera fraternidad. ¿Qué partido político ha dicho jamás: amaos los unos á los otros? Toman la política como una profesión y nó como un deber para hacer bien á sus semejantes. (Aplausos).

Nuestros gobernantes no han tenido ninguna consideración al anciano del Vaticano. ¡Y aún se quejaba ayer Canalejas de los católicos llamándonos facciosos y rebeldes, insultándonos porque queremos desagrar á aquel anciano venerable!

Constantemente están proclamando la supremacía del poder civil. Esta es un escarnio, es un mito. La Iglesia es una entidad superior al Estado, pues cuida de bienes de orden superior.

La política anticatólica del gobierno nos lleva á la secularización de los camposantos, á que nuestros huesos no estén al lado de la Cruz; pero eso no lo consentiremos jamás. (Muy bien).

La prensa trusterá de una manera solapada se hace eco de esos intentos, abre el camino para tales despropósitos. Sino acabáis con la mala prensa ella acabará con vosotros y vuestras hijas perderán el honor y la virtud.

Nuestra Católica Iglesia ha sido ultrajada, y es necesario defenderla y este derecho lo hemos de convertir en un deber, siempre, á todas horas y por todos los medios. Entre éstos el más fácil, urgente y práctico es el del sufragio. Al ejercitar ese derecho debéis exigir promesa formal de defender al catolicismo, y prescindiendo de partidos más ó menos católicos, que la Iglesia no reprueba, elegid á aquel que más garantías os ofrezca. Habéis de buscar el derecho del sufragio y seguir en él la conciencia católica. Tenéis que hacer católica la política, sea del partido que quiera, para que no se dé el espectáculo de que en nuestros Congresos se avergüencen de exteriorizar las creencias católicas. Y esto lo habéis de hacer aun por vuestras propias conveniencias, pues eligiendo á los católicos se os gobernará á lo católico y se observará en la administración el séptimo mandamiento, no exigiéndoseos nada injusto. (Frenéticos aplausos).

Os halláis agobiados por mil necesidades, por demasiados impuestos etc., y chorrean sangre nuestros corazones al ver á los desgraciados emigrantes dejar su amada patria, cerrarse las fábricas, abandonarse los surcos por faltas de vías de comunicación.

Es necesario llevar á las Cortes personas que gobiernen y aborden esos problemas, que ante todo sean católicos; debéis ejercitar todos vuestros derechos en favor de nuestra religión que es lo contrario de la escuela laica, de la anarquía, de la semana trágica de Barcelona, etc. Si no queréis degenerar y que vuestros hijos lleguen á ser asesinos, tenéis que ser católicos en todas partes; más católicos al lado de vuestro párroco; en las calles y plazas, en vuestras casas é iglesias, no avergüenzándoos de orar. Aunque este discurso tenga resabios de sermón, tened en cuenta que ahora es necesario sermonear en todas partes. Hay que ser más católicos. Comulgad más á menudo y os sentiréis más católicos y así llevaréis al Congreso, á la Diputación y á los Municipios (no me refiero á éste) personas más católicas, que os amen y que os defiendan. Habéis de estimar más esa Religión que sólo es aborrecida por esos malos patriotas, porque todas las grandezas y glorias españolas son católicas. El ilustre Nocedal habla dicho, que la bandera nacional es de color de sangre y de oro, símbolo del oro y la sangre con que están dispuestos á defenderla los españoles. Si alguno se atreviese á manchar esa bandera teñida con la sangre católica española, sepa que estamos dispuestos á defenderla con toda nuestra sangre y con todas vuestras haciendas. (Vivas ensordecedores). Levantóse por fin D. Manuel Alonso

dando el último toque en el resumen de los discursos, al entusiasmo católico en ellos enardecido, y animando con las más interesantes expresiones á seguir el camino emprendido de regeneración católica, terminando con vehementes vivas que fueron contestados estruendosamente.

Bien por los católicos de Almazán y su comarca; bien por los organizadores de tan consoladoras manifestaciones. Su fruto inmediato será el justo premio de sus desvelos.

JUAN LÓPEZ ALONSO.

MUSEO NUMANTINO

Hemos visitado tan notable museo y podemos asegurar que tiene tan extraordinaria importancia que difícilmente habrá en el mundo, y no es hipérbole, otro que la tenga mayor.

Así lo han declarado notabilísimos arqueólogos españoles y extranjeros que lo han visitado y han podido admirar el sinnúmero de objetos allí reunidos precedentes, como es sabido de las excavaciones que en el solar de la heróica Numancia con tanto celo como competencia científica han realizado los señores que forman la Comisión nombrada al efecto.

Como las excavaciones no están terminadas ni han de terminarse en muchos muchos años, y el local destinado para coleccionar y exponer los objetos hallados es ya insuficiente para contener los recogidos hasta hoy y siendo seguro que han de encontrarse cada día muchos más y de tanto ó de mucho mayor interés, esperamos que el gobierno, estimulado por la comisión y principalmente por las autoridades y corporaciones obligadas á procurar más directamente el bien de Soria, se dará cuenta de la gran importancia mundial que ha de alcanzar el hoy incipiente y ya notabilísimo Museo Numantino y que sin demora procurará dar á las excavaciones el mayor impulso posible y preparar un local ó varios locales dignos por su capacidad, disposición y grandeza de las inestimables reliquias que han de guardar.

Nos permitimos llamar la atención de todos los que quieren sinceramente á Soria para que den al asunto la importancia que tiene y que á juicio nuestro es insuperable.

De Barcelona

Barcelona 13.—Reina tranquilidad absoluta en Barcelona, presentando su aspecto normal.

Esta madrugada ha llegado el crucero Carlos V.

Desde las primeras horas del día han ocupado la carretera, que conduce al Cementerio, muchas parejas de guardias de seguridad y civiles además de la infantería. Frente á la puerta del Cementerio hallábase un destacamento monado de la guardia civil. El Cementerio también se hallaba ocupado por los civiles.

Pequeños, pero numerosos grupos han empezado muy temprano á acudir á los Cementerios sin ocasionar ningún incidente que turbara la tranquilidad.

Algunos individuos llevaban coronas. A las ocho de la mañana han llegado los Diputados valencianos señores Azzati, Barral y cinco personas más, portadores de 45 coronas que dedican á la memoria de Ferrer los Centros republicanos y librepensadores de Valencia. Esperábanles escasa concurrencia. Las citadas coronas se han depositado en el Palacio de Bellas Artes hasta las once de la mañana que fueron conducidas al Cementerio en varios coches, también ocupados por los ya referidos republicanos.

Al pasar frente á la Aduana, un cabo de la guardia civil les impidió el paso volviendo atrás la comitiva que dió cuenta de este acto al Sr. Millán Astray quien dijo que la orden por él dada al cabo había sido mal interpretada por éste, pues siempre que les manifestantes fueran con orden podían pasar adelante. Otra vez volvió la comitiva y entonces se les permitió el paso. Detrás iba un faetón ocupado por

varias mujeres y niños que llevaban algunas coronas.

A las autoridades se les olvidó adoptar precauciones en otros caminos por donde pasaron cuantas personas quisieron.

Frente al Palacio de Bellas Artes la policía disolvió algunos grupos sin incidentes.

Unos 30 estudiantes también fueron al Cementerio formando grupos de á tres individuos, algunos con coronas. Sobre la tumba de Ferrer hay unas 80 coronas resaltando entre ellas una de descomunal tamaño con un gran pensamiento que trajeron los valencianos.

El Gobernador está bastante satisfecho del orden que ha reinado, aunque temiendo haya algunas personas en lo posible ha dispuesto arriar las banderas á media hasta que ondeaban en los Centros republicanos y librepensadores.

Como ya hemos dicho la vida en Barcelona es absolutamente normal, pues el público no se ha dado cuenta de que hoy se celebraba tal aniversario y si en las lejanías se han enterado ha sido por el extraordinario número de fuerzas que en sus alrededores se acumulaba.

El Gobernador civil ha desmentido que haya expulsado al anarquista Ferrer Marmol á quien los periódicos suponen en Barcelona.—P. A.

De Zaragoza

Zaragoza 13.—El mitin que han celebrado los radicales en la Lonja para conmemorar el aniversario de la muerte de Ferrer ha sido un completo fracaso.

Con motivo de las fiestas que aquí se celebran en honor de la Virgen del Pilar han llegado más forasteros. Apesar del tiempo que está muy inseguro se ha celebrado esta mañana en la Calle Alfonso un concierto que resultó brillantísimo.—P. A.

NOTICIAS DE LA REVOLUCIÓN

El Cardenal Netto, en España.—Odón de Buen «terror dos Monárquicos».—Las monjas expulsadas.

Badajoz 13.—Ha pasado con dirección á Sevilla el cardenal Netto, Patriarca de Lisboa. Ha dicho que le ha visitado en la prisión Alfonso Costa preguntándole si acababa la república. El Cardenal respondió que sí, é inmediatamente se le puso en libertad abandonando el territorio portugués. También ha pasado con dirección á Villamanrique, el Conde de Figueredo con su hijo, que ocuparon importantes cargos en el Palacio real portugués.

El Conde ha telegrafiado á Villamanrique, avisando de su llegada, donde esperará órdenes del monarca destituido.

Me consta que el Sr. Odón de Buen ha escrito á Machado diciéndole que los monárquicos españoles están desanimados y que nada intentarán hacer en Portugal, por que los republicanos españoles (date tono) lo impedirán alegrándose del rompimiento con la Iglesia y añadiendo que ellos trabajan en España para vencer la reacción clerical.

El Ministro de Justicia continúa interrogando á las religiosas entregándolas á los respectivos cónsules.

Hoy han llegado á Badajoz catorce monjas expulsadas del territorio portugués y que marchan á Sevilla para embarcar en el Nápoles.

Los católicos están indignadísimos contra las viles calumnias que hace la prensa radical á las religiosas. Estas llegaron á Elvas con billetes que les facilitó el Gobierno provisional, siendo recorridas en dicha ciudad portuguesa por una señora para que continuaran su viaje á Badajoz.

La monja enferma tiene más de 60 años y padece un cáncer en el estómago.

La comunidad consta de 20 monjas que se hospedan en el convento de las carmelitas y esperan órdenes superiores para marchar inmediatamente.—P. A.

El Obispo de Beja, en España

Las calumnias de la prensa liberal

Sevilla.—El Gobernador civil ha visitado al Excmo. Sr. Obispo de Beja. Este se encuentra muy abatido. El Gobernador ha prohibido á los republicanos y socialistas celebren las manifestaciones y mítines que proyectaban para mañana en conmemoración del fusilamiento de Ferrer.

El Liberal ha contestado al reto que le dirigió ayer el Correo de Andalucía sobre sus informaciones calumniosas á las religiosas de Portugal.

Dice que supone dieron á luz, afirmando que responde sólo de haber recibido telegramas que así se lo manifestan. Elude el reto de las 5.000 pesetas.

El Correo de Andalucía insistirá mañana, y publicará profusamente una hoja, denunciando la iniquidad y los procedimientos, que se vale la prensa impía que se titula católica.

Los señores Quintero han recibido una carta del Gobernador del Banco Hipotecario amigo del insigne Bécquer ofreciéndoles su cooperación para el monumento proyectado.—P. A.

El periódico entra en todas partes.—Ahora hasta de los hospitales, asilos, cárceles y colegios se intenta apartar al cura. Pero donde no puede entrar éste, puede de ordinario entrar su periódico, que cien veces rechazado, cien veces volverá á pedir hospitalidad hasta que al fin se le admita; y sin respetos humanos, sin temores de ninguna especie, repetirá, sin cansarse nunca, un día y otro día, años y años, jamás decadente ni envejecido, la palabra del Redentor, la salvadora enseñanza de la Iglesia, la única doctrina que contiene la salud de los individuos de los pueblos.

EL OBISPO DE JACA.

Noticias.

Varias.

Por la información que hace nuestro colega Tierra Soriana de la sesión celebrada en el Ayuntamiento de Soria, deducimos que por el Sr. Vieón se hicieron públicos y gravísimos cargos á la Jefatura de Montes de la provincia.

Dijo, según dicha información, que la Jefatura participa fechas para proceder á los acontamientos con anticipaciones parentóricas ó retrasos injustificados, y no en tiempo oportuno; que la Jefatura falta á la ley y que no guarda al Ayuntamiento las consideraciones que como tal merece.

Nosotros, que siempre creímos en la realidad y la corrección con que la Jefatura de Montes y el Sr. Alcalde suelen proceder, nos vemos obligados á admitir que unos ú otros no le han hecho en la sesión presente, y como no creemos procedente que la Jefatura ó el Alcalde queden bajo el peso de cargas injustas,

desde luego consideramos necesario que se aclare el asunto, para que la opinión sepa á que atenerse, juzgue con imparcialidad, y dé á cada uno lo que merece.

A nosotros no nos ha de detener el alto aprecio que hacemos de las relevantes cualidades que adornan á los señores Ingenieros de Montes, ni la consideración que siempre nos ha merecido el Sr. Vieón, y hemos de juzgar como se merece la conducta de todos.

Sugúy una correspondencia que recibimos de Grisel, la Romería celebrada en el Santuario de Vernela para protestar de los proyectos anticatólicos del Gobierno y pedir á Dios remedio para las necesidades de la Patria, revistió extraordinaria solemnidad, ya por las funciones celebradas, ya por el número de asistentes, que pasaron de 3.000.

Felicitemos á tan fervorosos católicos, por su valiente protesta, que exteriorizaron más y más con sus entusiastas vivas al Papa-Rey, á la Iglesia y á la Virgen de Vernela, al par que entonando el hermoso himno «Firme la voz».

Si el ruido de las pasadas fiestas de San Saturio impidió que desde determinados sitios se oyera el tintineo de las monedas, ó el chasquido de las fichas sobre el tapete verde, cosa verdaderamente lamentable, por que si se hubieran oído, el Sr. Gobernador, celosísimo cumplidor de la ley, hubiera procurado que cesaran de grado ó por fuerza esos sonidos, que llevan siempre la alarma y la angustia á muchos hogares, el silencio posterior ha permitido que hasta al público llegaran los ecos de voces descompuestas, mal sonantes y peor olientes, si los sonidos hirieran al oído, más el ruido que suele producir la mano de un hombre cuando toca con la cara de otro.

No hay para que añadir que los comentarios han sido muchos, y todos desfavorables para las personas que tuvieron intervención directa en los sucesos, y para el centro donde se desarrollaron, del cual no hay derecho para esperar más que actos reveladores de la mayor cultura.

Lo sentimos por todos, y celebraremos que, olvidado lo pasado, se procure evitar que se repita en lo sucesivo, porque si, como ahora, lo que empieza en un local cerrado, donde el periodista no puede, ni debe, intervenir, se exteriorizara por su continuación en la vía pública, habríamos de ser, como ahora, prudentes, pero más expresivos.

Hemos recibido atenta invitación del Sr. Gobernador, para que si lo creemos procedente, nos informemos en el Gobierno civil del extracto oficial de las sesiones que le envían desde el ministerio de la Gobernación.

Aunque conocemos cómo las gastan los actuales ministros y sus informaciones oficiales están tan desacreditadas, porque, más que reflejar la realidad, precisan decir lo que conviene á los intereses políticos del partido, agradecemos al Sr. García del Valle la invitación y usaremos del derecho que nos concede cuando lo creamos conveniente.

El día 11 fué detenido el vecino del pueblo de Casillas, Juan Alcalde Vinuesa, pastor de oficio, por hurto de una res lanar al vecino del mismo Damián Yubero Antén.

En los exámenes que para la provisión de la plaza vacante de Peón-guarda forestal se verificaron el día 12 en las oficinas del cuerpo de Montes, ha obtenido el número primero D. Nicanor Huerta, vecino del Burgo de Osma. Reciba nuestra enhorabuena.

Ha sido nombrado, fuera de Concurso, maestro en propiedad de Almajano, D. Fran-

cisco García que actualmente desempeña la escuela de Quintana Redonda.

Por falta de número, no celebré anteayer sesión la Junta de Instrucción, estando convocada nuevamente para mañana 15.

De sociedad

Han llegado: De Burgo de Osma el Rdo. P. Provincial de los Carmelitas descalzos, acompañado de su Secretario.

De Madrid, D.ª Asunción Molina y sus hijos D. José, D. Manuel, y D.ª Luisa Cacho.

De Derroñadas D.ª Cándida Verde de García con sus hijos, quienes permanecerán una temporada entre nosotros antes de regresar á Madrid.

Bien venidos. Han salido: Para Madrid, D. Nicolás Benito y señora, D. Pedro San Martín y señora, D. Claudio Alcalde, las señoritas Julia Canalejo y Emilia é Isabel Caballero, D. Jacinto Llorente, don Casto Benito Hortal y hermana señorita Juana, D. Balbina Benito y sus hijas Carmen y Teresa.

Para Zamora, el Abogado del Estado don Antonio Román, señora é hijo.

Para Quintana, D. Joaquín de la Gándara y D. Aurelio G. de Gregorio (hijo). Buen viaje.

Fallecimientos

El día 10 de los corrientes falleció en Sigüenza (Guadalajara) á la avanzada edad de 82 años la Sra. Doña Juana Sánchez Domínguez, D. E. P.

A sus hijos y especialmente á D. Doroteo Relajo y Doña Julia Almazán, nuestros buenos amigos, enviamos desde estas columnas nuestro más sentido pésame y suplicamos á nuestros lectores una oración por el alma de la finada.

Por telégrafo

Madrid 14 (3 t.)

Declaraciones de Maura

El periódico ABC atribuye al señor Maura la declaración de que los conservadores son el ejército regular al que corresponde defender la causa católica. Impedirán que con tergiversaciones se viole el artículo 11 de la Constitución.

Dice que no quiere dificultar las negociaciones con el Vaticano, pues quiere conservar íntegra su política para aplaudir ó censurar oportunamente.

Termina declarando que importa al bien público que las obras del gobierno democrático en materia religiosa correspondan á su significación, mientras no intente romper la solidaridad constitucional.

Visitas y cabildeos

Canalejas visitó á Romanones y á varios ministros. Esta tarde visitará á Montero.

Son objeto de grandes comentarios estas visitas.

Lo del Rif

Dice Canalejas que le ha teleografiado el general Aldave confirmando la visita de 21 Jefes de las kábilas para hacerle protestas de sumisión á España.

La Compañía del Ferrocarril Hispano-Africano solicita autorización del ministro de la Guerra para variar el trazado.

Manifestaciones Ferreristas en el Extranjero

Nuestro embajador cerca del Quirinal comunica que el domingo se celebrará en Roma una manifestación ferrerista que al par simbolizará adhesión á los republicanos portugueses.

El Cólera

Siguen aumentando los casos de cólera en Italia.

Canalejas muéstrase muy pesimista creyendo muy posible que el cólera invada nuestra Patria.

La proyectada manifestación católica

Canalejas ha declarado que autorizará las manifestaciones de católicos y radicales del domingo en Madrid, por efectuarse en diferente sitio.

De lo contrario solo hubiérase permitido la católica por estar anunciada con prioridad.

Perezagua, procesado

También nos ha confirmado la suspensión de Perezagua en el cargo de concejal del Ayuntamiento de Bilbao, por hallarse procesado.

Los religiosos portugueses

Canalejas ha insistido que no puede oponerse á la entrada de los religiosos perseguidos en Portugal, censurando á los radicales que hablan de la Inquisición, cuando ellos piden el exterminio de los católicos.

PRENSA ASOCIADA

Correspondencia administrativa

- E. I.—Centenera de Andaluz, pagó hasta 26 Febrero de 1910.
F. J.—Pamplona, id. á Marzo de id.
Z. G.—Almarza, id á 12 de Agosto de id.
I. M.—Vadocondes, id. el 1910.
P. L.—Ines, id. Febrero 1911.
A. M.—Córdeba, id 12. id.
Doña T. M.—Gallinero, id. 14 id. id.
B. de la S.—Madrid, id. Marzo id.
C. del R.—La Coruña, id. 26 Abril id.
Doña C. A.—Navaleno, id. Mayo id.
J. de la P.—Candilichera, id 12 Julio id.
Doña V. G.—Utrera, id. Agosto id.

Tip. TIERRA SORIANA, de José Sáez

Juan F. Muñoz Pabón, Pbro.

PACO GÓNGORA

TOMO II

Aquí se está imponiendo una tercera persona, sobre todo si es de las luces y de la virtud de usted...

Muchas gracias. —que averigüe el hecho innegable de mi rehabilitación; que me ponga, si quiere, condiciones, aunque sean las más dolorosas y humillantes, desde renunciar á todo lo que tengo, hasta hacerme confesar públicamente todas mis pasadas bellaquerías; y, persuadiéndose de mi buena fe, vea el modo y manera de que ese hombre deponga su actitud, y, no por mí que no la

merezco, sino por ella que merece un altar, dé su brazo á torcer y haga, más que mi ventura, la ventura de ella.

—Veo, caballero, que tiene usted razón que le sobra. Todo eso está muy bien y muy en su puesto. Pero... (yo no sé cómo decirsele á usted, que le duela menos) usted está... ¡pero muy... desacreditado, hijo mío! muy desacreditado en el concepto de ese señor, y, como dice el refrán: cobra buena fama y échate á dormir, cóbrala mala, y échate á morir. La de usted, hijo mío no puede ser peor; y va usted á tener que pasar las duras y las maduras para que él que sabe su pasado de usted, llegue á creer en usted y le absuelva.

—Pues yo no sé, señor D. Ambrosio qué camino tomar, ni que rumbo seguir. Si fuese yo sólo el enamorado, crea usted que no me faltaría valor para cauterizarme el alma y podirme por dentro, y renunciar á ella y hasta irme á vivir á una gruta... pero cuando recuerdo que ella está enferma por mí; que está padeciendo por mi causa el más lento y horrible de los martirios; que llora, ¡llorar, señor Cura, cuando merece el cielo! ¡ah! entonces, una oleada maldita me ciega, y

hasta concibo y acariciola idea de matar á ese hombre.

—¡Han pasado ráfagas tan siniestras por mi cerebro! ¡Han germinado tan malos deseos en mi corazón! ¡Me he visto tan abandonado de todos, hasta del cielo, que se me ha hecho como de bronce! ¡He estado y estoy tan solo! ¡tan solito en el mundo, como ella decía!

Y la voz de Paco Góngora tembló, con esos trémolos que acusan la inminencia del llanto.

El Padre Ambrosio de quien ya habíamos dicho que tenía un corazón donde cabían todos los infortunios de sus hermanos y unos ojos que, sin haber llorado nunca por nada de su dueño, lloraban todas las penas de todos los demás, se sintió hondamente conmovido. Aquel hombre que hablaba de aquella manera y que hasta dejaba de hablar porque le embargaba el llanto, habría sido todo lo malo que el lector quisiera: pero aquel hombre tenía corazón: aquel hombre merecía alguna esperanza, algún consuelo, ¡algo que sostuviera su fe y que no lo dejara solo y desamparado, como Cristo en la Cruz!

—Pues mire usted, hijo mío,—le dijo al fin:—Por lo pronto sírvale de satisfacción y de consuelo saber que yo creo á usted, pues los confesores y consultores de cosas del espíritu estamos obligados á creer al penitente ó al consultante tam pro se, quam contra se dicentem: tanto cuando habla en pró, como cuando lo hace en contra de sí mismo. Yo creo en usted, repito, y algo es algo. Por consiguiente, váyase usted tranquilo, persuadido de que me deja vivamente interesado en su favor y de que no tendrá que arrepentirse nunca de haber venido á verme. Lo que haré, ni cómo lo haré, ni cuándo lo haré, no se lo puedo decir ahora, pues ni yo mismo lo sé en este instante, porque no le he pensado todavía. Que he de hacer algo, seguro: pero ni yo puedo garantizarle el buen éxito de mis gestiones, ni decirle lo que podrá durar su tramitación. Usted no desmaye en sus esperanzas y confíe y espere: y, sea cual sea el resultado final de todo esto, resignese con la voluntad de Dios, persuadiéndose de que ni la hoja del árbol se mueve sin ella. —Entonces ¿cuándo parece á usted que vuelva por aquí?

Las preciosas novelas publicadas por IDEAL NUMANTINO

JUSTA Y RUFINA

PACO GÓNGORA

se hallan de venta en la librería «Tierra Soriana», al precio de 3 pesetas la primera y 4 la segunda.

Mala Real Inglesa

Compañía General Transatlántica Francesa



Bilbao Para Montevideo y Buenos Aires, el 23 de Octubre, el vapor «Potaro».
Santander Para Habana y Veracruz, el 6 Octubre, vapor «Español», y el 22 «La Champagne»
Vigo Para Brasil, Uruguay y Argentina, salida semanal para pasajes de 1.ª y 2.ª por vapores de gran lujo.

Bilbao Servicios semanales directos a New York, para San Francisco, Boisse City, Elko, Nevada, etc.

Santander Para Venezuela, La Guayra, Puerto Cabello, Colón y escalas, el 27 de Octubre el vapor «Guadalupe»

IMPORTANTE.—Los jóvenes que no hayan cumplido 21 años pueden embarcar en Bilbao y demás puertos españoles sin ningún inconveniente.

Para más informes, dirigirse a su consignatario en Bilbao

Carlos de Maruri, Estación, 4.

NUEVA SOMBRERERÍA La Cordobesa

JOSÉ RAEL

ANTIGUO OFICIAL DE NICASIO RUIZ
Plaza de Acaño, 14.—Soria.

El dueño de este nuevo establecimiento ofrece al público un inmenso surtido en sombreros y gorras de todas clases.

Especialidad en sombreros para señores sacerdotes y todo lo concerniente al ramo.

Su representante en el Burgo, D. Eusebio Palacios, se hace cargo de cuantos encargos desee hacer.

Esta casa vende un 25 por 100 más barato que cualquiera de su clase en Soria.

IBROS DE MISA. Inmenso y variado surtido se acaba de recibir en la librería de Tierra Soriana.

Fábrica de velas de cera privilegiada

EUSEBIO FERRI.—Albaida (Valencia)

Representante y depositario para la provincia de Soria, JOSÉ SÁENZ MONEO (Tierra Soriana) a quien se dirigirán todos los pedidos.

Para consumir cera con arreglo al decreto Pontificio, pedir antecedentes a esta casa, pues acaba de tomar la representación de la importantísima fábrica del Sr. Ferri, de Albaida (Valencia), y puede asegurar a todos los consumidores que, por efecto de su condición de mechas metálicas se concluyeron ya los reales.

Tengo a disposición de cuantos así lo deseen, velas que podrán probar, y previo este requisito resolver lo que más le convenga, pues los resultados son los que convienen más que las palabras en muchos casos, como el presente, inútiles.

Lo económico de los precios y lo excelente de su calidad y reducidísimo consumo, por efecto de las mechas metálicas que evitan en las velas la rebaba que tanto consume, me hacen esperar confiadamente que una vez conocida esta clase, única en España, no gastarán otra por a la excesiva bondad.

Esta cera está fabricada con arreglo al decreto Pontificio de 14 de Diciembre de 1904.

Los precios son los siguientes:
Máxima, libra, 8,75 reales; kilo, 4,75 pesetas.—Notable, libra, 7 y 1/2 reales; kilo, 4 pesetas.—Corazón 1.ª, libras 5 y 1/2 reales; kilo 3 pesetas.—000 2.ª, libra, 4 reales; kilo, 2,25 pesetas.—00 especial, libra, 3 y 1/2; kilo, 2 pesetas.—Batalla mala, kilo, 1,75 pesetas.

Condiciones.—Francos envase y portes en la estación que se diga.—Pago a 90 días sin descuento y 30 con 2 por 100.—Si luego de recibidas y examinadas las ceras no resultasen en su calidad mejor que ninguna, se retiran de mi cuenta las remesas.

A excepción de la clase Batalla, todas llevan mecha de metal.

Imprenta y librería de TIERRA SORIANA

En este establecimiento se sirven cuantos impresos y objetos de librería se soliciten, a precios muy económicos. ☒ Esta casa se encarga de la encuadernación de toda clase de libros, Misales, Boletines eclesiásticos, etc., etc. ☒ Libros para partidas. Los serviremos a los Sres. Curas, Párrocos de los folios que deseen.

☒ ☒ ☒ ☒ ☒ Precios sin competencia. ☒ ☒ ☒ ☒ ☒

José Sáenz, COLLADO, 9—SORIA

LA ZURCIDORA MECÁNICA



Con este aparato hasta un niño puede rápidamente, y sin igual perfección, ZURCIR Y REMENDAR medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de lana, algodón, hilo o seda. NO DEBE FALTAR EN NINGUNA FAMILIA. Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente. Se remite libre de gastos, previo envío de DIEZ PESETAS. Sociedad Patent MAGIC WEAVER Paseo de Gracia, 97—BARCELONA

Gran comercio

Tejidos nacionales y extranjeros

DE José Ropero

Calle del Collado, 61.—SORIA

Inmenso surtido en toda clase de artículos.

Especialidad en géneros blancos de hilo y algodón.

Casimires, Tricots, Merinos, Lanas, etc., tanto para caballeros como para señoras.

Collado, 61—Soria

Esquina a la plaza de S. Esteban



PAQUETE DE	PASILLAS	PESETAS
1.ª marca: Chocolate de la Trapa	400 gramos. 14, 16 y 24	1,25, 1,50, 1,75, 2 y 2,50
2.ª marca: Chocolate de familia	460 — 14 y 16	1,50, 1,75, 2 y 2,50
3.ª marca: Chocolate económico	350 — 16	1 y 1,25

Cajitas de merienda, 3 pesetas, con 64 raciones. Descuentos desde 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con canela, sin ella y la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes. Al detall. Principales ultramarinos.

'La Moderna,

NUEVO ESTABLECIMIENTO

DE JOSÉ ROPERO

para la venta de artículos de porcelana fina,

loza y cristalería de todas clases,

molduras, cuadros y espejos.

Calle del Collado, núm. 76.—Soria.

En este nueva casa, situada frente al comercio de tejidos del mismo dueño, encontrará el público que la visite, un surtido completo de todo lo concerniente al servicio de mesa, además de otra infinidad de artículos de fantasía, propios para adorno de habitaciones y regalos, macetas, floreros, filtros para agua, servicios de tocador, juguetería para niños, cestas, etc., etc.

La Moderna

Calle del Collado, núm. 76.—Soria.

SOMBRERERÍA

DE

Nicasio Ruiz

60, Collado, 60

SORIA

Últimas novedades en Sombreros flexibles, bongos, cordobeses, para labrador, teja (solo clases); Bonetes de raso y merino; Gorros para señores Sacerdotes; Fladores, etc., etc.

Últimas fantasías en Gorras para Caballero; id. para señoras (forma Princesa); id. para niños; id. de uniforme.

Se confeccionan Gorras a la medida, siendo el género y forma, a gusto del interesado.

Boinas, infinidad de clases.

Se reforman y arreglan en el día toda clase de Sombreros, contando al efecto con oficial de muy alta concepciones en el ramo.

Sombreros lana para señores sacerdotes, de 5 y 7 pesetas uno, superiores para viaje.

Se encarga de recibir cuantos pedidos se me confíen en sombreros, etc., para Sres. Sacerdotes, D. Mariano Benito, Burgo de Osma, Preios y condiciones dicho señor, informará.

GERA.—Calidades superiores puestas en la estación más próxima a la residencia del consignatario a 0,92; 1,27, 1,44, 1,61, 1,78, 2,02 y 2,18 pesetas libra.—Otra azarilla volada, hachas y cerilla; velas rizadas.

IDEAL NUMANTINO

Periódico católico. SE PUBLICA LOS LUNES, MIERCOLES Y VIERNES

Redacción y Administración: Collado, 49, Soria

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN. Trimestre. . . . 1,50 pesetas.

Semestre. . . . 2,75 »

Año. . . . 5,00 »

Id. (Extranjero) 10,00 »

Anuncios y comunicados a precios convencionales.

Los avisos para anuncios y esquelas mortuorias se reciben también en la imprenta Tierra Soriana, Collado, 9, que es donde se edita

IDEAL NUMANTINO

La legislación Española

ó SEA.

recopilación de los Códigos, leyes, decretos, instrucciones, reales órdenes, circulares, sentencias y acuerdos de interés general publicados en la Gaceta de Madrid y en los Boletines oficiales de toda España, con notas aclaratorias, casos de jurisprudencia, comentarios, artículos doctrinales y formularios que facilitan el despacho de los más importantes servicios en los di-tintos ramos de la Administración práctica.

De esta importantísima obra que publica D. José Vila y Serra, se ha puesto a la venta los dos primeros cuadernos.

De la importancia de la misma, y de la utilidad que tiene para secretarios y toda clase de funcionarios, puede convencerse todo el que examine los dos cuadernos publicados.

El precio de cada pliego de 16 páginas, es de 25 céntimos de pesetas.

Cada entrega consta de 5 pliegos.

Se suscribe en la Librería de TIERRA SORIANA

Bordados, caligrafía y adornos.

Album, Revista ilustrada con aplicación a las artes gráficas e industrias artísticas.

Esta nueva revista contiene gran número de bordados, enlaces, escudos, abecedarios y modas.

También publica bonitos modelos para las artes y una preciosa novela como folletín.

Aparece los días 10, 20 y 30 de cada mes, siendo su precio 20 céntimos número.

Único punto de venta en Soria: Librería de TIERRA SORIANA.

Postales

elegantísimas

De venta en TIERRA SORIANA